Les représentants du personnel du lycée Pierre de Coubertin, Chaussée de Paris, 77100 MEAUX

> A l'attention du recteur ou de la rectrice de l'académie de Créteil Sous couvert du chef d'établissement

> > À Meaux, le 22/03/2024

Madame, Monsieur

La nuit dernière, les élèves et les parents du lycée Pierre de Coubertin ont reçu, sur la messagerie de l'ENT, un message de propagande terroriste se revendiquant de l'État Islamique. Il menace de mort les élèves et la communauté éducative, et est accompagné d'une vidéo montrant une scène de décapitation réelle. Il s'agit d'un véritable appel à la haine et au passage à l'acte. Ce message est resté accessible une partie de la matinée...

Nous considérons que la sécurité physique et émotionnelle de l'ensemble des usagers du lycée n'est pas assurée. Peu est fait pour gérer le traumatisme des élèves et le nôtre.

Nombre d'élèves, terrorisés n'ont pas été envoyés au lycée par leurs parents, et ceux qui étaient présents sont toujours sous le choc.

Suite à cela, de nombreux professeurs ont décidé d'exercer leur droit de retrait. Notre colère n'est toujours pas apaisée malgré la mise en place d'une cellule psychologique car ce type de situations se répète malgré nos revendications qui ne semblent jamais réellement entendues.

Nous vous alertons sur le fait que cet évènement fait suite à d'autres intrusions informatiques :

- Mi-juillet, des accusations de pédophilie et d'agression sexuelle ont été portées contre plusieurs collègues et diffusées via le compte d'un élève. Aucun retour de la part du rectorat et de la région.
- Début septembre, les règles de communication entre public et personnel du lycée n'ont pas pu être mises en place malgré le travail fait par notre direction. Aucun retour du rectorat et de la région.
- Les 13, 14, 16 et 17 novembre, au moins quatre alertes à la bombe ont été lancées via l'ENT par des mails venant de l'extérieur et une sécurisation a été demandée. Aucun retour du rectorat et de la région.

Par ailleurs, à chaque menace de ce type, nous, enseignants nous retrouvons devant les élèves et devons faire face, reprendre les cours comme si de rien n'était. Après l'assassinat de Dominique Bernard, nous nous étions réunis dans l'espace Samuel Paty, l'Inspecteur référent nous a signifié qu'il n'était pas là pour faire remonter nos doléances. Nous nous sentons abandonnés... Nous ne sommes pas formés à faire face aux traumatismes des élèves, et les nôtres semblent toujours passer au second plan.

La répétition d'évènements choquants n'est pas anecdotique. Leur banalisation fait monter notre colère. Nous refusons de nous y habituer !

En conséquence, nous demandons des actions concrètes garantissant la sécurisation immédiate de la messagerie pour éviter ces messages répétitifs et traumatisants pour tous. Nous attendons du rectorat qu'il pèse de tout son poids pour faire évoluer la situation.

Nous vous informons que ce courrier sera également envoyé par voie syndicale.

Veuillez agréer l'expression de nos sentiments distingués,

Les personnels du lycée Pierre de Coubertin de Meaux.